

IGLESIA DE SANTA COLOMA

Nº 9. Suplemento de la Hoja Diocesana.

Santa Coloma de Gramanet. Domingo, 3 diciembre 72.

EDITORIAL

EL SENTIDO DE LA LUCHA

1.- Amenazas cumplidas.

"OS ECHARÁN LAS MANOS ENCIINA Y OS PERSEGUIRÁN". Ya lo dijo Cristo hace dos mil años y se ha cumplido en todas las épocas de la Historia. Tampoco esta vez nos pilla de sorpresa. Ya estábamos advertidos. Lo dijo, hace unos dos meses, alguien bien informado: "A esos van a prepararles una emboscada y les darán una paliza". Se ha cumplido el primer acto. Luis ha sido la primera víctima. Mientras iba, mezclado entre la multitud de su barrio, pidiendo, como todos, algo tan elemental como es el transporte público -que les han negado durante dos años- le tramaron la emboscada y le golpearon brutalmente. Ahora ya, a pesar de las señales de los golpes, vuelve a estar en su puesto.

2.- El sentido de la lucha.

"Tuve hambre y me disteis de comer...". Las Oliveras es uno de tantos barrios obreros sometidos a la explotación del dinero y del poder. Hacido de repente en la parte montañosa de Sta. Coloma, lo han dejado con calles estrechísimas y sin asfaltar, sin muros de contención, sin luz, sin farmacias, sin transporte... y, además, ahora, por un "descuido" cada vivienda, en todo un sector, va a costar unas 200.000 pesetas más de lo prometido. Son muchos allí los que tienen hambre y sed de justicia. Mejor: es Cristo mismo quien se halla viviendo en aquel lugar, arrinconado, con hambre, con sed de justicia. "...a Mí me lo hicisteis".

3.- La ignorancia de los poderosos.

"PERDONALES, PADRE, QUE NO SABEN LO QUE HACEN".

No saben lo que hacen: Luis es un trabajador: todos podemos verle, muy de mañana, todos los días, salir de su casa hacia Barcelona, al lugar de su trabajo: un almacén. De 7 a 3. Comparte la vida obrera con todos sus vecinos. Vive en uno de tantos pisos, ahora con su madre, desde que quedó

viuda hace unos meses.

No saben lo que hacen: Luis es cristiano: sabe que Jesucristo ha venido a salvar al hombre, a liberarla de todos los yugos que lo oprinen. Yugos que tienen un nombre común y es "pecado", pero que tienen muchos nombres propios y son: mentira, egoísmo, explotación, injusticia,...

Como cristiano, quiere estar al lado de Cristo y realizar, con El, esta liberación total. Con El y con todos los hombres de buena voluntad.

No saben lo que hacen: Luis es sacerdote: para consagrarse, de lleno, al servicio de esta liberación total, para estar más disponible, más libre, "a lo Cristo", al servicio de todos, se ha quedado soltero y se ha comprometido públicamente y de por vida, a este servicio.

No saben lo que hacen: Le ofrecieron un gran local para el "culto cristiano" si se comprometía a "arreglar" las cosas. Como si él pudiera arreglarlas. Como si no fueran ellos los que deben arreglarlas. Como si los demás vecinos de Las Olleras fueran unos borregos manipulados. Como si pudiera venirse por un plato de lentejas: "Todo esto te daré si, postrándote, me adorares".

No saben lo que se hacen. "Pardonales, Padre", pero libra a tu pueblo de sus especulaciones.

4.- Seguimos adelante.

"No temáis; Yo he vencido al mundo". No es fulano, ni mengano. Este "mundo" que opprime a los más débiles, es la fuerza del dinero, del poder. Esta fuerza que intenta arrastrarnos, a todos, tanto como puede. Y lo consigue si no vigilamos, si no luchamos. Este es el "mundo" del que habla a veces el Evangelio: "Si el mundo os aborrece, sabed que me aborreció a mí primero. Si fueseis del mundo, el mundo amaría lo suyo. Porque no sois del mundo, por eso el mundo os aborrece". (Juan,15,18-19). Pero, "!No temáis!", dice Jesús. Porque de esta lucha, de este esfuerzo, de este dolor, está naciendo un nuevo cielo y una nueva tierra. "La mujer, cuando pare, siente dolor, porque llega su hora, pero cuando ha dado a luz un hijo, ya no se acuerda de la tribulación, por el gozo que tiene de haber traído al mundo un hombre." (Juan 16, 21).

¡Cuál no será nuestro gozo sabiendo que luchamos y padecemos para que surja, para que se desarrolle, todo un mundo, un mundo de hermanos!.

evangelio del domingo

EL TIEMPO CAMINO DE VIDA

NO SABÉIS CUANDO ES EL MOMENTO.

El momento del que hoy nos habla Jesús es el del juicio universal. Y es verdad: nadie de nosotros sabe cuándo será el fin del mundo. Ni tan sólo nos ha sido dado conocer cuándo accederí nuestra muerte. Lo que quiere decir que saber estos momentos tiene bien poca importancia para nuestra vida.

Lo que verdaderamente tiene un gran valor es el tiempo de nuestra vida. Porque es mientras vivimos en el tiempo cuando crecemos y nos realizamos o cuando nos perdemos. En el tiempo, la vida tiene su despliegamiento. Sin tiempo no nacerían las semillas, ni habrían surgido los montes, ni nada llegaría a su madurez. Mientras hay tiempo -mientras hay vida- hay esperanza.

El tiempo es el gran camino de la vida.

Y, lo que nos tendría que estremecer es constatar que, al paso de los días, hay hombres que crecen y hombres que se enqueñocan, se cierran y se pierden. Que el tiempo puede realizarnos o chafarnos.

VELAD, ENTONCES.

De la meditación del valor que tiene el tiempo no se desprende una huida del mundo, ni un temor ante la muerte. Si no una gran estima por la vida. El tiempo trae el calor del sol, y los vientos y las lluvias. Es abriendose al sol y a las lluvias, a su debido tiempo, que las plantas crecen y dan fruto. Cada momento es para nosotros, igualmente, un encuentro con los demás hombres y ocasión de mil actividades, de gozos, de sufrimientos. ¿Qué llamada de Dios esconde cada acontecimiento? Esta llamada es lo importante, en cuya vela quiere Jesús que estemos. El nos amonestá a saber leer los signos de los tiempos. No hay ninguna cosa que, mirada a la luz del Evangelio, no sea para nosotros una llamada a amar más, o a ser más libres, o a saber esperar. Todo cuanto aocntace en el tiempo puede ser un paso más hacia la vida!

NO SEA QUE OS ENCUENTRE DORMIDOS.

Una vez más la fe como una invitación a no ir dormidos por el mundo. ¡Es demasiado grande el valor del tiempo, para perderlo!.

NOTICIAS BREVES

EN EL FOC-NOU, el próximo 6 de diciembre, a las 10 de la noche, tendrá lugar una Conferencia-Coloquio sobre "PREHISTORIA DE ISRAEL": los primeros capítulos del Génesis, por Antoni Matabosch, profesor de la Facultad de Teología de Barcelona.

Cuando se celebraba una misa para conmemorar los 25 años de una industria zaragozana, con asistencia de muchos de sus obreros, se ha producido un incidente de protesta: 15 sacerdotes-obreros se adelantaron hasta el altar. Uno de ellos leyó una nota y en ella se hacía una reflexión sobre el acto que se iniciaba y que se calificó de falsamente cristiano y como una profanación.

La nota continuaba enumerando los problemas que, recientemente, ha protagonizado la empresa, como, por ejemplo, el despido de un sacerdote-obrero. Muchos de los obreros presentes, abandonaron la parroquia.

HACE MUY POCO, el Papa Pablo VI recibió, en audiencia privada, al arzobispo de Barcelona, D. Narciso Jubany.

PREPARACIÓN HOMILIA

Para el domingo 10 diciembre. IIº de Adviento.

ISAIAS 40, 1-5,9-11: "Consolad, consolad a mi pueblo."

PEDRO en su segunda carta 3,8-14.

"Nosotros esperamos un cielo nuevo y una tierra nueva."

MARCOS 1,1-8 : "Aqui empieza la Buena Nueva de Jesucristo, el Hijo de Dios... Preparad el camino del Señor, allanad sus senderos."

PREGINTAS. - ¿Cuáles son los sufrimientos del pueblo de Dios?
¿Cómo podemos consolarlos?
¿Podemos estar esperando con los brazos cruzados? ¿O debemos esperar activamente?
¿Qué obstáculos separan a los hombres de Dios?
¿Podemos hacer algo para allanar el camino?.